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近日，青岛市政府出台了
《关于促进影视产业发展的若
干意见》，对符合青岛市影视
产业规划，规模化、集聚化、专
业化程度高的影视产业园区，
从事影视制作、发行、放映且
具有行业代表性的影视企业，
获得国家级奖励或具有较大
社会影响力的影视精品给予
政策扶持。

1 0月 8日，在青岛市政府
与万达集团主办的“东方影都
影视制作全球峰会”上，东方
影都影视产业园公布了与政
府政策配套的园区补贴措施，
并成为国内首个园区投资管

理单位对入园影视企业给予
制作补贴的影视产业园，峰会
吸引了国内外近百家影视制
作公司悉数到场。

青岛市影视产业扶持政
策包括设立影视产业发展基
金 、给 予 影 视 企 业 资 金 扶 持
等。其中，青岛市影视产业发
展基金，将对在青岛东方影都
完成主要拍摄制作的优秀影
视作品给予补贴，每年规模为
10亿元。基金的具体使用管理
办法将另行制定。万达集团将
注资青岛市影视产业发展基
金；同时对在东方影都影视产
业园区完成主要拍摄制作的

优秀影视作品给予配套补贴。
入驻东方影都影视产业园的
影视企业，还将得到来自黄岛
区政府的资金支持，扶持资金
最高将达到影视企业年度营
业收入的10%。

此外，青岛市政府还推出
鼓励银行等金融机构加快推
出适合影视企业的信贷产品；
建立影视企业贷款风险补偿
机制；支持影视企业上市融资
等一系列扶持政策。

青岛市文化广电新闻出
版局局长李明介绍，对于出台
影视产业扶持政策，市委市政
府极为重视，经过长达 1年多

的调研、比较、分析，最终出台
“青岛版”的影视产业扶持政
策，政策实施后，将形成青岛
影视产业的后发优势，大大提
升青岛“影视名城”的影响力
和产业集群效应。

中国艺术研究院副院长
贾磊磊分析，对优秀影视作品
实行补贴政策是一项创举，目
前国内其他地区均未实施这
样规模的扶持计划，“青岛版”
扶 持 政 策 范 围 之 广 、力 度 之
大，国内仅有。一定会吸引国
内外一流影视制作企业落户
青岛、出现一大批优秀影视作
品“青岛产”。

来自美国的著名影视制
作公司韦恩斯坦电影公司首
席运营官David Glasser说，东
方影都很有吸引力，加上如此
优惠的补贴政策，我们一定要
成为第一批签约企业，把最好
的电影拿到东方影都来制作。
华谊兄弟总裁王中磊表示，和
其他影视制作基地相比，东方
影都无论是硬件还是优惠政
策都是世界一流的，无论对于
单体项目的支持还是行业的
推动都是极大的贡献，我相信
青岛东方影都一定成为“东方
好莱坞”。

青青岛岛东东方方影影都都成成为为全全国国首首个个配配套套政政府府政政策策
推推出出补补贴贴措措施施的的影影视视产产业业园园

每人花八千多买来技术和机器，八位加盟者没发财直发愁

卷卷几几万万支支铅铅笔笔厂厂家家都都说说不不合合格格
文/片 本报记者 赵兴超

肥城、东平八位市民从小广告上看到加盟代工卷铅笔广

告，交纳8800元技术款和机器款，想在家闲时发财致富。没想

到，卷出几万支铅笔鲜有合格，厂家鉴定后不予回收。厂家

称，这是因加工人员技术不到位所致。目前，八位加盟市民准

备到公安机关报案投诉诈骗。

生产6000多支铅笔半成品

厂家都说“不合格”

“我们加盟报纸卷铅笔代工，
可就是生产不出厂家所谓的合格
品，投入8800元一分钱都收不回
来。”9日，家在肥城市的张女士，看
着已经生产了的六千多支铅笔半
成品发愁。

张女士说，今年8月底她在一
张广告页上看到一条“在家赚钱”
的小广告，广告称“只需要低投资
设备就能在家生产，厂家免费供
料，产品保回收，年利5万。”张女士
拨通电话后，对方自称梁经理，说
肥城也有加工户，可以先去看看别
人干得好不好再加盟。

“梁经理说他在平阴有一个加
工点，我们就去看了。”张女士说，
她和丈夫到平阴一家曾姓人家，曾
先生给他们演示了几支卷铅笔，并
称干起来很容易，一天至少赚一百
多块，一年5万没问题。随后，张女
士又到了位于郓城的厂家，厂方的
说法与曾先生说法一致。

按照厂家要求，张女士签订
《技术转让合同》和《纸制铅笔半成
品收购合同书》，约定笔杆收购价

每支8分，其中加工费4 . 5分，原料
与运费3 . 5分，并约定产品质量标
准包括长度、直径及无粘连、无偏
芯等。张女士支付厂家3800元设备
款及5000元技术服务费。合同约定
张女士连续生产10个月达到50万
支后，厂方一次性返还技术款5000

元。
此后，张女士抱着在家发财致

富的想法，开始加工铅笔。第一批
200支铅笔很快做完，通过物流发
回厂家后，厂家找出了规格不对、
胶不干等毛病，让张女士重新生
产。之后，张女士又陆续生产了
6000多支铅笔半成品，均被厂家告
知不合格不能回收。

一个月时间内，张女士不断学
习调整，始终生产不出厂家要求的
所谓合格产品。“我和厂家提出让
他们派人来调试一下，但厂家也不
来人。”张女士说，她感觉上当受
骗，到网络搜索发现和她一样遭遇
的不止一人，在肥城、东平等地都
有反映。

张女士通过网络寻找相同经历
的人和电话沟通，肥城市区、石横
镇、湖屯镇及东平县的一些加盟者，
陆续联系起来，互相沟通各自的情
况，张女士发现仅她知道的就有八
人与她有相似经历。

家在肥城市的岳女士，也是有
着相同经历的市民之一。她告诉记
者，目前联系起来的相同经历者有
大约八个人，情况几乎一致。厂家
给他们介绍的所谓加工点都是平
阴曾先生家，说法几乎一字不差。
她本人是今年7月份签订的合同，
至今也没生产出厂家要求的合格
产品，已经生产了七八千支。据这
八位市民反映，他们生产铅笔总数
已经三四万支，但几乎没有被厂家
认定的合格产品。“我们有一批同
时生产的产品分成了两次发过去，
第一次发的产品被厂家认定合格

收下了，可第二次发过去的被原封
不动退了回来，理由是不合格。”岳
女士说。

八位市民都表示，厂家第一次
发来的报纸、胶水、铅芯等原材料
质量较好，一开始生产出的几百支
实验品基本都合格，但之后发来的
原材料特别是胶水与第一批不一
样，直接导致产品不合格。在张女
士家，记者见到了第二批胶水制成
的铅笔半成品，气味刺鼻，几百支
铅笔粘连在一起。岳女士说，这些
胶水制成的铅笔晾晒二十天都不
会干，捆在一起就会粘连。按照合
同约定，原材料由厂方提供，部分
原材料加工方可以从市场自行购
买，但并没有说明哪些可以购买。
加工者们说，他们担心使用外面的
原材料更会被厂家挑拣，只用厂家
的材料，没想到还是不合格。

八位加盟者怀疑

厂家供料有问题

签约涉及三个公司

来的是同一个“梁经理”

8日，八位有着相同经历的市
民坐在了一起，一同向肥城市公
安局经侦部门咨询。民警告诉他
们，该情况需要到合同的签署地
报案，是否属于案件及性质判断，
还要经过调查了解后确定。

其中一位市民刘先生说，他
曾把机器和合同都退还给了厂
家，但厂家以合同约定该情况不
属于特殊情况为由，拒绝退还相
关费用。

记者在张女士等人各自签署
的合同书上看到，合同内容都基
本一样，但公司名称及公章却出
现了三个不同名称，分别是郓城
文具厂，郓城栋梁文具厂，公章则
为郓城盛平环保文具专用章。八
人称，带来这份合同的都是同一
个梁经理。

对此，厂家一名梁姓经理解
释，加工方生产不出合格产品是
因为个人操作技术不过关，加工
对叠纸、放铅芯等都有严格要求，
由于个人技术原因不能完成合同
约定任务的，厂方不能退还8800

元费用。因为加工方没能保质保
量完成任务，厂方还搭上了一部
分原材料。如果加工方想退出，就
得按合同来，除非个人生病等特
殊原因不能继续干才能在折旧机
器后退还相应费用。梁经理表示，
如果加工方有疑议，可以通过法
律途径解决。

律师说法

合同纠纷需先鉴定

山东泰润律师事务所杨永涛律师表示，八位市民的遭遇涉
及合同纠纷，如果当事人怀疑遭遇诈骗的，首先需要对诈骗行
为进行认定。该认定则需要专业部门进行，具有一定难度。

记者从经侦部门了解到，代加工、代养殖形式的诈骗在前
些年曾有过办理，从案件办理过程与结果来看，对于加工完成
成品和半成品的质量认证工作最为困难，一般这类情况都由厂
家制定标准，而这些小众行业又缺乏国家统一标准，给公安、法
院等部门判断和认定带来困难。建议市民在投资这些代工项目
前，一定要充分考察、学习，避免陷入生产即废品的陷阱。

▲六千多支铅笔都被厂家
鉴定“不合格”。

张女士认为胶水有问题。
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